# GAC

PRESIDENTS
ISABELLA SOTO AND CARLOS ÁLVAREZ

FEBRUARY 29TH -MARCH 3RD AISMUN XX



# GAC

AISMUN TWENTIETH EDITION

# ALTAMIRA INTERNATIONAL SCHOOL





TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

# GUÍA DEL GABINETE ADJUNTO BICAMERAL

### **Tabla Contenido:**

Tabla Contenido:	1
I. Carta de Bienvenida	3
II. Introducción al Comité	4
2.1 Contexto del Comité	42
2.2 Los personajes	$\epsilon$
2.3 Centro de crisis/estrategia	6
2.4 Objetivos Principales del Comité	$\epsilon$
III. Tema: Revolución Egipcia del 2011	10
3.1 Introducción	10
3.2 Contexto Histórico	11
3.2.1 Importancia de Egipto en la geopolítica	11
3.2.2 Los inicios de la dictadura de Hosni Mubarak	12
3.2.3 18 días de protestas	13
3.2.4 Línea del tiempo y fechas importantes	13
3 3 Situación Actual:	16



# Sreaking Korders

TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

3.4 Enfoque 1: El régimen de Hosni Mubarak y su abdicación	17
3.5 Enfoque 2: Las relaciones entre facciones del conflicto y estrategias de	guerras empleadas 18
3.6 Enfoque 3: El turbulento mandato de Mohamed Morsi	20
IV. Bandos	20
4.1 Bando del Gobierno	20
4.2 Bando de Revolucionarios	21
4.3 Participación de los Bandos en el Conflicto	22
4.3.1 Estrategias de combate del bando revolucionario	22
4.3.2 Estrategias de combate del régimen	23
V. Glosario	23
VI. Preguntas Guía	25
VII. Links de Apoyo	25
VIII. Expectativas	26
IX. Recomendaciones de la Mesa	26
X. Lista de Personajes	26
11.1 Bando del Gobierno	26
11.2 Bando de Revolucionarios	27
XI. Referencias	29



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

#### I. Carta de Bienvenida

Honorables delegados, con un sentido y cordial saludo, les damos la bienvenida a este comité. Orgullosamente, nos dirigimos ante ustedes como presidentes de la comitiva: Gabinete Adjunto de Crisis. Nos llena de honra contar con el privilegio de trabajar con ustedes para hacer de esta experiencia una memorable dentro de la historia de AISMUN.

Es importante resaltar que el comité de GAC tiene un enfoque innovador en cuanto a estructura y funcionamiento, debido a que deberán usar sus habilidades de análisis, redacción, pensamiento crítico, elaboración de estrategias y demás, para demostrar sus aptitudes. En este comité, debe haber compromiso con la búsqueda de soluciones creativas y efectivas para cualquier reto que se presente. Trabajaremos juntos para abordar temas de vital importancia histórica para que, por medio de sus acciones, podamos volver a narrar la historia.

La mesa directiva está entusiasmada por iniciar esta hermosa travesía con ustedes y estamos seguros de que juntos lograremos causar un impacto significativo en este modelo. Esperamos con ansias los debates enriquecedores, las propuestas ingeniosas, y las soluciones efectivas que surgirán en este comité. Nos encargamos de brindarles nuestro apoyo para que puedan desenvolverse con facilidad en el espacio de discusión. Muchos éxitos a todos, bienvenidos a AISMUN.

Isabella Soto Peña <u>isoto@altamira.edu.co</u> +57 314 812 0047

Carlos Mario Álvarez
<a href="mailto:calvarez@altamira.edu.co">calvarez@altamira.edu.co</a>
+57 322 378 9127



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

### II. Introducción al Comité

Considerando que AISMUN se ha caracterizado por su ambiente académico, altamente competitivo, en el que se congregan delegados de todas las categorías, cualidades, experiencia y talento, este año tomamos la decisión de proponer un nuevo reto. Hemos creado un comité enfocado en la Revolución Egipcia del 2011. Sin embargo, el funcionamiento del mismo no es como el regular. Aquí, las ideas y estrategias se hacen una. Esperamos que esta nueva oportunidad abra las puertas a un espacio para que aquellos que gocen de habilidades estratégicas, de resolución de conflictos, creatividad, liderazgo y buena gestión del trabajo bajo presión, demuestran de qué están hechos. La dinámica del comité se basa en el funcionamiento regular de un Gabinete Adjunto de Crisis (GAC). Por medio de directivas, los delegados tomarán acciones dentro del comité que repercutirán en el desarrollo de la línea temporal concerniente a la revolución. La sesión alternará entre debates informales, tiempos de lobby y la lectura de comunicados de prensa de parte del comité de crisis.

### 2.1 Contexto del Comité

El Gabinete Adjunto de Crisis (GAC), no hace parte de las Naciones Unidas. Debido a lo anterior, no se rige bajo el mismo procedimiento del resto de comités. Adicionalmente, es importante recalcar que dentro de un GAC los delegados pasarán la mayor parte del tiempo buscando soluciones a distintas situaciones que se irán presentando a medida que el tiempo transcurre dentro del espacio extraordinario de la comisión. Aquí, se recrean eventos relevantes del pasado, en este caso específico será la Revolución Egipcia del 2011. Es decir, en este comité se desarrollarán estrategias, por medio de las directivas, para lograr, no solo cambiar el curso de la historia, sino también que uno de los dos bandos logre establecer sus formas por encima del otro. Esta comisión se trabajará, en este caso, de forma "bicameral". Por ende, es de primerísima importancia analizar cada acción que se desee tomar frente a cualquier coyuntura. Cada acción que se realice debe apuntar a resolver la crisis presentada en el momento; y crear una situación de crisis que le dé ventaja a un bando, sea gobierno o revolucionario, sobre el otro. Es necesario aclarar que, todo movimiento/acción que se quiera tomar, deberá ser enviada al "Centro de Crisis" cuya principal labor es determinar los sucesos que serán presentados dentro del tiempo del comité. Adicionalmente, serán ellos quienes decidan si cualquier directiva es aprobada o no. No obstante, serán los delegados, por medio de sus distintas directivas, quienes estarán encargados de la creación de buenas estrategias que los lleven a la victoria. Finalmente, exhortamos a ambos bandos a



Treaking Torder TWENTIETH EDITION AISMUN

TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

preparar rigurosamente sus directivas, a desarrollar su creatividad, a ir más allá de lo visible, no teman ni piensen que alguna idea es muy loca para ser tenida en cuenta; aquí, ¡todo vale!

Como se mencionó anteriormente, el tema de este GAC es el de la Revolución Egipcia. Debido a la complejidad que representa recrear un hecho histórico tan importante dentro de un comité atípico como lo es este, anhelamos que todos los delegados comprendan perfectamente el funcionamiento de las crisis, directivas, línea temporal y la importancia de una buena redacción. Por todo esto, deben tener en cuenta lo siguiente:

- La única manera de triunfar en el comité es creando un buen equipo de trabajo, donde todos eficientemente colaboren en la búsqueda de soluciones y planteamiento de estrategias para sobrellevar las circunstancias presentadas.
- Es de suma importancia dar respuesta a las crisis en el menor tiempo posible. Esto se debe al funcionamiento extraordinario del tiempo dentro de la comisión. Partiendo del hecho de que el transcurso de la revolución se desarrolla desde el 2011 hasta 2013, introducir casi tres años de sucesos relevantes dentro de dos días de comisión es complejo. Por lo cual, la mesa directiva les hará saber a cuánto equivalen las horas, minutos y segundos dentro del contexto de la revolución. Para ejemplificar, habrá situaciones donde una hora dentro del comité equivaldrá a un mes en la Revolución, y habrá otras en donde las horas sean semanas o nuestros minutos sean días.
- Es imperante consultar a los presidentes cualquier duda que surja, sea de procedimiento, viabilidad de alguna acción o redacción de las directivas. La intención es reducir el porcentaje de directivas/acciones rechazadas por el Centro de Crisis.
- La comunicación entre delegados, presidentes y Centro de Crisis es crucial.
- Tener conciencia del tiempo en el que transcurrió la revolución y de los recursos con los que cada personaje cuenta. Es fundamental conocer el alcance de cada personaje para poder emplear los recursos de la mejor forma.
- La encriptación de las directivas es de vital importancia. En este comité, al tratar de ser lo más cercano a la realidad, existe la posibilidad de que un bando consiga acceso a las comunicaciones del bando contrario; tal como en la vida real. Por ello, se deben encriptar las directivas por medio del sistema de encriptación que el bando acuerde y este dentro del handbook del comité. De esta manera, se logra manejar la



TWENTIETH EDITION AISMUN
February 29th - March 3rd

comunicación con la mayor discreción posible, dificultando el enemigo/contrincante descubrir qué está pasando en el otro bando.

- Conocer quiénes están en cada bando, con qué recursos cuentan, qué capacidades tienen, y pormenores que pueden ser esenciales para usar a tu favor. En todo momento se debe ser coherente con la realidad y aprovechar las distintas habilidades no solo de los delegados, sino también de los personajes.
- Cada directiva cuenta. Es por eso que solicitamos a todos los delegados que envíen directivas oportunas, que causen impacto real en el comité y que sean lo más específicas posible. Se pueden enviar directivas de manera individual o colectiva, por eso es esencial que todos los miembros del bando conozcan que se está redactando, evitando así la repetición de acciones.

### 2.2 Los personajes

Cada delegado cumple con el papel del personaje que se les asignará. Los delegados no conocerán quienes son, con qué recursos cuentan, qué habilidades tienen, ni el bando del cual serán parte, sino hasta el día de inicio del modelo. Cada integrante tendrá la oportunidad de prepararse y llenarse de conocimiento completo sobre el tema y de los dos posibles bandos que serán determinados hasta el día de la comitiva. Por tal razón, es imperante la preparación entera de cada uno y que se atribuyen la potestad de saber responder por ambos bandos enteramente. Durante los tres días de AISMUN, deberán tener presente sus funciones y capacidades dentro del contexto de la Revolución para lograr un buen desempeño.

### 2.3 Centro de crisis/estrategia

El Centro de Crisis será el mediador entre ambos bandos. Pues es allí donde se coordinan las interacciones entre ellos, la lectura de crisis, comunicados de prensa, directivas públicas, enfrentamientos, y la línea del tiempo del conflicto. Asimismo, el centro de estrategia aprobará o denegará las acciones que se presentarán en las directivas, considerando aspectos como: coherencia, especificidad, viabilidad, congruencia, temporalidad, redacción, formato, entre otros aspectos que tendrán dentro de su rúbrica.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

### 2.4 Objetivos Principales del Comité

El Gabinete Adjunto de Crisis Bicameral de AISMUN XX tiene como principal objetivo lograr que los delegados reescriben, o mantengan, la historia. En este caso específico, la intención es que cada individuo vele por emplear los recursos que se le adjudiquen a su personaje de la mejor forma posible, apuntando siempre a establecer el cambio que, según la ideología del personaje, considere mejor. Dentro de la Revolución Egipcia del 2011, musulmanes y militares se aliaron para establecer los cambios que ellos buscaban, ignorando al resto de la población. No fue sino hasta el 2013 que los musulmanes dejaron el poder y se realizaron elecciones "democráticas". Sin embargo, como mesa directiva esperamos que tanto el bando de Revolucionarios como el del régimen logren adaptar las situaciones en favor de sus intereses. Los revolucionarios deben luchar por conseguir un nuevo gobierno, con nuevas leyes y partidos políticos. Por otro lado, los miembros del régimen Mubarak deberán impedirlo a toda costa, mientras intentan perpetuarse en el poder y lucrarse con los recursos del país.

### III. Tema: Revolución Egipcia del 2011

### 3.1 Introducción

La revolución de Egipto, en el 2011, marcó un periodo diferenciador tanto en la comunidad internacional como el comportamiento social de la región; en ella, la opresión vivida a causa del régimen dictatorial que gobernó a los ciudadanos de Egipto fue el motivante para perseguir la libertad, impulsando a más naciones a actuar de manera semejante y provocando un efecto dominó. Este conflicto fue un medio violento que en el recuento de tres años (2011-2013) exploró el poder del pueblo para conseguir cambios estructurales en su forma de gobierno, obteniendo la destitución de sus líderes. También fue un periodo de tiempo, en donde el mandato estatal y las fuerzas armadas plantearon estrategias para mantener la autoridad, buscando el respeto y legitimidad a su ordenamiento. Ambas partes fueron imperantes en la obtención de sus metas, aspirando el respeto por su oposición. Similarmente, es meritorio destacar que el conflicto presente es más que una disputa entre los bandos, ya que emplea múltiples ideologías, religiones, e involucra un atentado en contra de los derechos fundamentales de vida a todos sus partícipes. Incluso, la tecnología, redes



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

sociales e internet cumplen un rol que también puede ser analizado en la influencia que tiene el periodo al desarrollo de eventos.

# 3.2 Contexto Histórico

### 3.2.1 Importancia de Egipto en la geopolítica

Antes de la inmersión de los hechos que conformaron la revolución, es vital comprender la historia que constituyó el territorio y la relevancia de Egipto en la geopolítica, para comprender el papel que asume en su revolución civil. Principalmente, el país desempeña un rol crucial debido a su ubicación estratégica entre África y Asia, y su gran influencia en el mundo árabe y del islam. Es un actor esencial en la región del medio oriente, pero no siempre mantuvo la cordialidad con la región.

Trasladándose a la presidencia de Gamal Abdel Nasser (1956 –1970)¹, su liderazgo planteó una figura decisiva en el mundo árabe. Como principal líder político en su época, se destacó por ser un militar y estadista egipcio, impulsor del <u>panarabismo</u>² y del socialismo árabe. En múltiples instancias, los Hermanos Musulmanes³ atentaron contra su vida, pero fallaron. La hermandad tuvo como motivación el desagrado con la toma de decisiones y control del país; y el propósito por su forma de actuar buscaba adquirir el poder y dominio total político dentro del territorio. En 1956, Nasser estableció y redireccionó la constitución que configuró a Egipto como un Estado socialista de partido único, imponiéndose asimismo como presidente. Aquel año, nacionalizó el canal de Suez, y aseguró la asistencia soviética para construirlo después de que Estados Unidos y el Reino Unido, retiraran su oferta. Es importante entender que el detonante de la rivalidad entre naciones

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup>St, R. (2023, September 24). Gamal Abdel Nasser | Biography & Facts. Britannica. Retrieved November 6, 2023, from <a href="https://www.britannica.com/biography/Gamal-Abdel-Nasser">https://www.britannica.com/biography/Gamal-Abdel-Nasser</a>

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Una explicación con respecto al término se encuentra en el glosario.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Los Hermanos Mulsulmanes, según CNN, "... Un grupo religioso y político sunita fundado en la creencia de que el Islam no es simplemente una religión, sino una forma de vida. Aboga por alejarse del secularismo y volver a las normas del Corán como base de las familias, las comunidades y los Estados." (2023)



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

fue principalmente por la guerra de la Guerra del Sinaí<sup>4</sup>, que comenzó en 1956, como fue mencionado anteriormente. Las alianzas formadas entre países desarrollados causaron un desenvolvimiento de hostilidades producto de la Guerra Fría.

Posteriormente, Egipto planeó una serie de ataques paralelos en contra de las fuerzas armadas inglesas, francesas e israelíes. Al replantearse aquella situación, los militares nacionales sintieron una desalineación con su mandato y por ello decidieron desatender, ignorando sus órdenes. Las tensiones entre Israel y Egipto crecieron con el tiempo en donde el apoyo estadounidense al país de Israel fue innegable.

Con el pasar del tiempo se presenció el cambio de mandato (1970), tras las protestas sociales y represiones fuertes, el nuevo presidente se llamó Anwar el-Sadat<sup>5</sup>. Sin embargo, el cambio no generó mayor diferencia, debido a que se compartían las mismas ideologías. La nueva estrategia manejada por la potencia de Estados Unidos se fundamentó en negociar poder adquisitivo militar con el propósito de calmar tensiones con Israel y aliarse con ellos. No obstante, este solo fue capaz cuando lo asesinan y en su reemplazo empieza Mubarak. Motivo por el cual dentro de la Revolución Egipcia se emplearon armamentos tanto estadounidenses como soviéticos.

### 3.2.2 Los inicios de la dictadura de Hosni Mubarak

En 1981, se llevaron a cabo las elecciones presidenciales de Egipto, en dónde el 13 de octubre se celebró el referéndum que apoyaba o rechazaba la candidatura de <u>Hosni Mubarak</u> como líder del país egipcio para reemplazar a Anwar el-Sadat, expuso Ostos (1981). La razón de aquella votación inesperada fue debido al asesinato de Sadar una semana previa.

El régimen dictatorial liderado por Mubarak perduró 30 años hasta el 11 de febrero de 2011. Al llevarse a cabo las masivas protestas que dieron como consecuencia los inicios de la Revolución Egipcia, Mubarak renuncia y abdica del poder, a petición del pueblo, por la inconformidad que

<sup>4</sup> Hernández, C., & García, J. M. (2021, October 29). *La guerra del canal de Suez, el orgullo que cegó a franceses y británicos*. La Vanguardia. Retrieved November 6, 2023, from <a href="https://www.lavanguardia.com/historiayvida/historia-contemporanea/20211029/7818087/crisis-canal-suez-victoria-pirrica-franceses-britanicos.html">https://www.lavanguardia.com/historiayvida/historia-contemporanea/20211029/7818087/crisis-canal-suez-victoria-pirrica-franceses-britanicos.html</a>

<sup>&</sup>lt;sup>5</sup> Fue un militar egipcio que ocupó la presidencia de su país desde 1970 hasta su muerte en 1981.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

sentían con su mandato. Los ciudadanos del país, colectivamente, buscaban derrocar el gobierno fascista de Mubarak para establecer una nueva constitución dentro de su territorio.

El desagrado a su forma de gobernar fue originado por los incesantes ataques a la sociedad civil que progresivamente empeoraron la calidad de vida en Egipto. Paralelamente, su mandato denigró la integridad del Estado, tanto nacional como internacionalmente. Al entrar al poder,

Lo primero que hizo fue imponer el estado de excepción, lo que permitió conceder amplios poderes a las fuerzas de seguridad y restringir la libertad de prensa, de expresión y de reunión. Estuvo vigente hasta que se produjo el derrocamiento de Mubarak, pero se restableció en abril de 2017. Amnistía Internacional (2020)

Asimismo, el incrementar el corte e intermitencias de energía e internet fue una manera de controlar a los ciudadanos, regulando su uso de redes sociales y conexión con el mundo exterior. La legislación de excepción en Egipto generó un sistema judicial paralelo que eludía las protecciones limitadas del sistema legal común. Esto resultó en la detención de numerosas personas inocentes, a menudo, en condiciones precarias. Actualmente, las autoridades egipcias han reintroducido un sistema similar a través de leyes antiterroristas.

Simultáneamente, uno de los factores que causó mayor oposición a la presidencia de Hosni Mubarak fue que intentó ganarse la legitimidad popular, destacando su papel como jefe de las fuerzas aéreas en la guerra de 1973 contra Israel. Sin embargo, esta estrategia resultó ineficaz con la generación posterior, que se sentía desilusionada debido a las violaciones de derechos humanos y la falta de oportunidades económicas. Todo lo anterior propulsó las fuertes demandas de miles de ciudadanos que buscaban reformas y justicia social.

### 3.2.3 18 días de protestas

Del 25 de enero al 11 de febrero se llevaron a cabo los 18 días consecutivos de protestas civiles. En todas partes del país egipcio, el pueblo demostró su descontento en las calles. Particularmente, la plaza Tahrir de Cairo fue el punto focal de la Revolución Egipcia contra el expresidente Hosni Mubarak. Más de 50,000 manifestantes ocuparon la plaza, durante la cual se informó que los servicios inalámbricos del área estaban afectados, limitando la comunicación. En muchos ámbitos, estas manifestaciones unieron a la población, dado que, sin importar sus ideologías religiosas, estado social u otros, todos los revolucionarios tenían un solo objetivo: derrocar al presidente Mubarak y establecer una nueva constitución. Colectivamente, estaban en la búsqueda de cambios



estructurales con respecto al mandato y constituyente egipcia. El pueblo inconforme estaba dispuesto a afrontar la muerte si era necesario y el Estado lo aprovechó, respondiendo con violencia y represión por medios como empleo de gas lacrimógeno y munición real. Lo presente causó un estimado de 840 muertos y más de 6.000 heridos, acompañado de incontables individuos que sufrieron reclusión arbitraria y otros que fueron detenidos de manera injusta durante largos períodos y sometidos a tortura y abusos. (EFE, 2011).

# 3.2.4 Línea del tiempo y fechas importantes

- i. <u>11 de enero 2011:</u> Preparación de protestas buscando destituir el régimen de Mubarak, se magnifica el mensaje de huelga planteado para la <u>plaza de Tahrir</u>, liderado por Asmaa Mahfouz, Ahmed Hassan, Khalid Abdalla y más figuras del frente revolucionario.
- ii. <u>25 de enero de 2011:</u> Comienzan las protestas en Cairo y otras ciudades de Egipto. Los manifestantes exigen la renuncia del mandatario de manera pacífica, teniendo como punto focal la plaza de <u>Tahrir</u>. Las fuerzas armadas y comandantes policiales reprimen las protestas, con intención de doblegar a la resistencia, no obstante, la población iguala a las autoridades.
- iii. <u>27 de enero 2011:</u> El grupo "Hermanos Musulmanes" expresaron su total respaldo a las manifestaciones, confirmando su participación en las protestas. Además, El Baradei anunció su disposición a asumir la presidencia de Egipto durante el período de transición en caso de que Hosni Mubarak abandone el país.
- iv. <u>28 de enero de 2011:</u> Se declara estado de emergencia por el presidente. Como acción determinante, suspende el internet y las redes sociales en la totalidad del país.
- v. <u>2 de febrero de 2011:</u> Las fuerzas de seguridad matan a más de 200 personas en la plaza Tahrir de El Cairo. La indignación internacional aumenta.
- vi. <u>11 de febrero 2011:</u> Hosni Mubarak dimitió y las fuerzas armadas tomaron el poder. Las masas optimistas celebran la victoria asumiendo que el cambio próspero comenzaría.
- vii. <u>13 de febrero de 2011:</u> Mubarak, buscando refugio y protección, abandona el país. Para su reemplazo, funcionando como gobierno transitorio, "El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas (CSFA)" asume el poder.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

- viii. <u>Primavera Árabe</u>, marzo de 2011, (dos meses después del inicio de la revolución): Egipto permanece en Ley de Emergencia y el régimen de Mubarak<sup>6</sup> continúa en el poder. Algunos pocos revolucionarios intentan tomar la plaza de nuevo, pero el ejército no lo permite.
  - ix. 9 de marzo 2011: Las protestas perduran al presenciar la insuficiencia del cambio anhelado, sin embargo, estas disminuyen paulatinamente tras los enfrentamientos de las fuerzas armadas en el nuevo plantón en la plaza, acompañado por el encarcelamiento y tortura a varios miembros de la revolución.
  - x. Verano de 2011 (6 meses tras el inicio de la revolución): Los revolucionarios se toman de nuevo la plaza de Tahrir con la intención de reiterar la exigencia de un gobierno civil. A comparación de protestas pasadas, la presencia de los Hermanos Musulmanes se vuelve activa e inmersa en la plaza. De manera indirecta, utilizan su presencia para negociar con el ejército y fuerzas armadas. El grupo revolucionario lo toma como una traición y manipulación que desenfoca el objetivo común, redireccionándolo a uno focalizado en el ámbito religioso. Al ser una institución religiosa consolidada, negocian por debajo de la mesa con el régimen para obtener poder político.
  - xi. Otoño de 2011 (10 meses tras el inicio de la revolución): Se magnifica el conflicto y manifestaciones, crece mayor polarización entre los Hermanos Musulmanes, las fuerzas armadas y la revolución.
- xii. Invierno de 2011-2012 (un año después de inicio de la revolución): El partido político de los Hermanos Musulmanes ganaron las elecciones parlamentarias, e iniciaron el proceso de candidatura dentro de las elecciones presidenciales.
- xiii. 24 de mayo de 2012: Se llevan a cabo las elecciones presidenciales. Los candidatos postulados fueron Mohamed Morsi, representante de los Hermanos Musulmanes, y Ahmed Shafik, del partido independiente, con fuerte influencia del régimen, Mubarak.
- xiv. 18 de junio de 2012: El representante partidario de los Hermanos Musulmanes fue elegido como líder legítimo tras ganar las elecciones presidenciales. Se radicalizó el

<sup>6</sup> Al mencionar "régimen de Mubarak" se hace referencia al conjunto de miembros del gabinete que conformaban el gobierno de Hosni Mubarak durante sus treinta años de dictadura y que, a pesar de la dimisión del mandatario, continuaron estando en el poder y gobernando con la misma ideología que el.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

- Islam dentro de la nación y se presentaron mayores atentados dentro de las comunidades católicas y cristianas.
- xv. Invierno de 2012 2013 (dos años después del inicio de la revolución): Tras 150 días de mandato, Morsi modificó la constitución para beneficiar a los Hermanos Musulmanes y su religión. Paralelamente, se adjudicó poderes desenfrenados que ni siquiera Mubarak contó en algún punto. La dinámica de relación entre los revolucionarios y su partido se vieron empeoradas con el tiempo.
- xvi. Verano del 2013 (dos años y medio luego de iniciada la revolución): Se volvieron a desembocar las protestas, incrementando otra vez en la nación, pero a diferencia de la primera instancia, en contra del presidente Mohamed Morsi.
- xvii. 30 de junio del 2013: Se convocan violentas protestas en todo Egipto en contra del régimen Musulmán. Las protestas fueron multitudinarias, algunos medios indican que eran las protestas más grandes del mundo. Como consecuencia de las manifestaciones, Morsi fue removido de su cargo y el presidente de la corte constitucional tomó el poder mientras se realizaban las elecciones presidenciales. El gobierno volvió a ser central en las fuerzas armadas. El ejército, liderado por el general Abdel Fattah el-Sisi, derrocó a Morsi.
- xviii. 8 de julio de 2013: Morsi es detenido por cargos de traición y fue sentenciado a prisión, teniendo un muy presente juicio para definir su futuro dentro del país y en su vida, puesto que podía ser sentenciado a la muerte.
  - xix. 26 de marzo de 2014: El-Sisi es elegido presidente de Egipto.

### 3.3 Situación Actual:

Egipto experimentó cambios muy importantes luego de la revolución. Las repercusiones más importantes fueron:

# Repercusión política:

- La revolución puso fin al régimen autoritario de Hosni Mubarak, que había gobernado Egipto durante 30 años.
- Se estableció una nueva constitución democrática en 2012.
- Se celebraron elecciones presidenciales y parlamentarias en 2012 y 2014.



• El ejército ha desempeñado un papel cada vez más relevante en la política egipcia desde la revolución.

### Repercusiones sociales:

- Se ha producido un aumento de la participación de los jóvenes en la política y la sociedad.
- Se ha producido un aumento de la conciencia de los derechos humanos y la democracia.
- Se ha producido un aumento de la polarización social entre los partidarios de los Hermanos Musulmanes y los partidarios del ejército.

### Repercusiones económicas:

- La economía egipcia se ha visto afectada negativamente por la revolución y los acontecimientos posteriores. Durante la revolución, se congeló la economía, pues quienes participaban de las revueltas dedicaban su tiempo protestando y quienes no lo hacían, muchas veces ni siquiera podían llegar a sus lugares de trabajo. Luego de terminada esta, y con la poca gobernabilidad que demostró tener el país, la seguridad jurídica era nula, por lo que nadie quería entrar a invertir su dinero en Egipto.
- El desempleo y la pobreza han aumentado.
- El turismo ha disminuido.
- En general, la Revolución Egipcia de 2011 ha tenido un impacto positivo en la democratización de Egipto. Sin embargo, la transición a una democracia estable ha sido difícil y el país sigue enfrentando desafíos importantes.

# Algunos de los desafíos específicos que enfrenta Egipto incluyen:

- La inestabilidad política y el papel cada vez más imponente del ejército.
- La polarización social entre los partidarios de los Hermanos Musulmanes y los partidarios del ejército.
- La pobreza y el desempleo.
- El terrorismo



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

# 3.4 Enfoque 1: El régimen de Hosni Mubarak y su abdicación

Hosni Mubarak fue el cuarto presidente de Egipto, gobernando el país durante 30 años, desde 1981 hasta 2011. Su régimen fue autoritario y represor, y estuvo marcado por la corrupción<sup>7</sup>, la pobreza<sup>8</sup> y la desigualdad.

La abdicación de Mubarak fue el resultado de la Revolución Egipcia de 2011, que comenzó como una expresión del descontento con la corrupción y la desigualdad del régimen de Mubarak, pero pronto se convirtió en una demanda de su renuncia. Durante las protestas, intentó reprimirlas con la fuerza, pero la presión popular fue demasiado grande. El 11 de febrero de 2011, anunció su renuncia y se entregó al ejército. Este suceso fue un evento histórico que tuvo un impacto profundo en Egipto y en el mundo árabe. Esto es tan relevante porque la abdicación de Mubarak puso fin a un régimen autoritario y represor que se había perpetuado durante 30 años. El país entró en una fase de transición democrática, pero la transición ha sido difícil y el país sigue enfrentando desafíos importantes. En el mundo árabe, la abdicación de Mubarak fue un símbolo de esperanza para los que pedían reformas democráticas en sus propios territorios.

Los principales motivos de la abdicación de Mubarak fueron:

<sup>7</sup> Según Ortiz (2022), a pesar de haber impulsado una economía de mercado que supuestamente generaría crecimiento, no distribuyó los ingresos y sólo enriqueció a la oligarquía que lo apoyaba. La corrupción y los negocios no generadores de riqueza drenan los recursos de la gente, (p. 6).

<sup>&</sup>lt;sup>8</sup> El PIB retrocedió todos los años desde 1983, cuando la tasa fue del 8,9%, hasta 1992, que solo creció el 0,3%. Por otro lado, Egipto, producía el 70% del trigo que consumía, lo que descendió drásticamente hasta el 20% durante la dictadura de Hosni Mubarak, según Ortiz (2022).



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

- La presión popular de las protestas de la Revolución Egipcia de 2011.
- La pérdida del apoyo del ejército, que era el principal pilar de su poder.
- El temor a una escalada de la violencia sí continuaba reprimiendo las protestas.

Las repercusiones de la abdicación de Mubarak fueron:

- El fin del régimen autoritario de Mubarak y el inicio de una fase de transición democrática en Egipto.
- Un impacto simbólico en el mundo árabe, inspirando a otros movimientos de protesta en la región.

# 3.5 Enfoque 2: Las relaciones entre facciones del conflicto y estrategias de guerras empleadas

Durante la revolución hubo dos facciones principales:

- Los revolucionarios: Este grupo estaba formado por una amplia gama de personas, desde estudiantes y trabajadores hasta activistas políticos y religiosos. Los revolucionarios estaban unidos por su deseo de derrocar al régimen de Hosni Mubarak. Este bando luchó tres años para lograr un cambio real que impactará al país.
- <u>El régimen</u>: Este grupo estaba formado por el gobierno de Mubarak, el ejército egipcio y las fuerzas de seguridad. El régimen estaba decidido a reprimir las protestas y mantener su poder. Durante los tres años de protestas, el gobierno reprimió violentamente a los manifestantes.

### **Relaciones entre facciones:**

Las relaciones entre las facciones del conflicto fueron complejas y cambiantes. Al principio, los revolucionarios estaban unidos en su objetivo de derrocar a Mubarak. Sin embargo, a medida que la revolución progresó, surgieron divisiones entre los revolucionarios,



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

principalmente entre los partidarios de los Hermanos Musulmanes y los partidarios de otros grupos políticos. Pues, este grupo religioso aprovechó la situación para tomar poder político, aliándose con el régimen y presionando desde la Plaza de Tahrir.

### Estrategias de "guerra":

Ambos bandos emplearon una variedad de estrategias. Los revolucionarios utilizaron protestas pacíficas, desobediencia civil y, en algunos casos, violencia. Adicionalmente, idearon pequeños grupos de periodismo popular que se encargan de esparcir, a través de los medios de comunicación más importantes, todo lo concerniente al uso de la violencia por parte de las fuerzas armadas. Por otro lado, el régimen empleó la represión violenta, incluyendo el empleo de armas de fuego, gases lacrimógenos y cañones de agua, además de inhibir el internet y todo medio de comunicación en masa dentro del país.

# Estrategia de guerra de los revolucionarios:

La estrategia de guerra de los revolucionarios se centró en la movilización popular y la presión sobre el régimen. Los revolucionarios emplearon las protestas pacíficas para expresar su descontento y exigir la renuncia de Mubarak. También utilizaron la desobediencia civil para desafiar la autoridad del régimen. En algunos casos, los revolucionarios recurrieron a la violencia para defenderse de la represión del régimen.

# Estrategia de guerra del régimen

La estrategia de guerra del régimen se centró en la represión violenta de las protestas. El régimen utilizó el ejército y las fuerzas de seguridad para dispersar las protestas y arrestar a los manifestantes. También utilizó la propaganda para deslegitimar a los revolucionarios y pintarlos como terroristas. La manipulación de medios de comunicación masivos, nacionales e internacionales, permitió al gobierno desestimar la lucha revolucionaria y taparle los ojos al mundo, ocultando la realidad del país y continuando con sus actividades. Esto impulsó a los egipcios parte de la revolución a crear sus propios medios de comunicación populares para tratar de mostrar a la comunidad internacional la realidad de la situación.

# <u>Impacto de las estrategias de guerra</u>



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

Las estrategias de guerra de ambos bandos tuvieron un impacto significativo en el conflicto. Las protestas pacíficas de los revolucionarios fueron fundamentales para aumentar la presión sobre el régimen y obligarlo a renunciar. Además, la represión violenta del régimen provocó la indignación popular y contribuyó a la caída del régimen.

En conclusión, las relaciones entre facciones y las estrategias de guerra fueron factores importantes en el conflicto de la Revolución Egipcia de 2011. La movilización popular de los revolucionarios y la represión violenta del régimen fueron cruciales para el resultado del conflicto.

# 3.6 Enfoque 3: El turbulento mandato de Mohamed Morsi

Mohamed Morsi se convirtió en el primer presidente elegido democráticamente en Egipto, pero su tiempo en el cargo fue tumultuoso y lleno de controversias. Después de solo un año y medio en el poder, fue derrocado por un golpe militar en 2013.

Morsi ganó las elecciones presidenciales de Egipto en 2012 con el 51,7% de los votos como miembro de los Hermanos Musulmanes. Asumió la presidencia el 30 de junio de 2012, prometiendo gobernar para todos los egipcios, independientemente de su afiliación política o religiosa. Durante su mandato, promulgó reformas significativas, incluida una nueva constitución que generó controversia por su orientación islámica. Sin embargo, su estilo de liderazgo autoritario y la gestión económica deficiente llevaron a crecientes protestas y críticas. Morsi se convirtió en lo más parecido a un "faraón" en el siglo XXI, adjudicándose a sí mismo poderes legislativos y judiciales extraordinarios, como la capacidad de expedir decretos a su antojo y editar la constitución. En julio de 2013, un golpe militar respaldado, por una parte, de la población egipcia lo derrocó, marcando el retorno del poder militar en Egipto. Morsi fue detenido y enfrenta cargos de traición, pasando varios años en prisión antes de ser liberado en 2017. Su mandato sigue siendo un capítulo controvertido en la historia reciente de Egipto.

#### IV. Bandos



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

### 4.1 Bando del Gobierno

El rol del gobierno en la Revolución Egipcia de 2011 fue bastante complejo y fluctuante. Al principio, el gobierno intentó reprimir las protestas, pero la presión popular fue demasiado grande y Mubarak fue obligado a renunciar. Sin embargo, el ejército egipcio, que había apoyado a Mubarak durante décadas, tomó el poder y se convirtió en un actor importante en la política egipcia.

### El ejército egipcio

El ejército egipcio es una institución poderosa que ha desempeñado un papel valioso en la política egipcia durante siglos. Esta apoyó a Mubarak durante décadas, pero se enfrentó a una presión creciente de la población egipcia para que apoyara la revolución. Más adelante, en julio de 2013, el ejército egipcio derrocó al presidente Mohamed Morsi, un miembro de los Hermanos Musulmanes. El golpe militar fue apoyado por muchos egipcios que estaban descontentos con el gobierno de Morsi.

### Conclusión

El gobierno de Mubarak fue señalado por su corrupción y por mantener la desigualdad social en Egipto, además de reprimir duramente las protestas de la Revolución Egipcia. A pesar del apoyo del ejército a Mubarak durante décadas, la creciente presión de la población egipcia para que respaldara la revolución provocó un cambio de rumbo. El papel del gobierno en la revolución tuvo un impacto significativo en la política egipcia, culminando con la caída de Mubarak y el fin de su régimen autoritario de tres décadas, aunque posteriormente el golpe militar de 2013 introdujo el poder militar en la escena política egipcia.

### 4.2 Bando de Revolucionarios

Las motivaciones que impulsaron a los revolucionarios egipcios durante la revolución de 2011 fueron diversas y complejas, pero incluyeron principalmente la lucha contra la corrupción y la desigualdad, la demanda de mayor libertad de expresión y de reunión, y el anhelo de instaurar una democracia en Egipto. Estos ciudadanos se unieron en un llamado unificado para poner fin al



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

régimen de Hosni Mubarak y establecer un gobierno que verdaderamente representa los intereses del pueblo egipcio.

Para lograr su objetivo, los revolucionarios emplearon diversas formas de protesta, desde manifestaciones en las calles de las principales ciudades egipcias hasta huelgas laborales y otras tácticas como el boicot económico y la desobediencia civil. La presión popular resultante de estas acciones llevó finalmente a la renuncia de Mubarak el 11 de febrero de 2011, marcando el fin de su régimen autoritario de tres décadas. A pesar de los logros de la revolución, también dejó un legado de división y polarización en Egipto.

# 4.3 Participación de los Bandos en el Conflicto

4.3.1 Estrategias de combate del bando revolucionario

- Manifestaciones Masivas: La forma más destacada de protesta fueron las manifestaciones masivas en las principales ciudades de Egipto, especialmente en la Plaza Tahrir de El Cairo. Estas manifestaciones reunieron a miles, e incluso millones, de personas que exigían un cambio político.
- Coordinación a través de las Redes Sociales: Las redes sociales, en particular Facebook y Twitter, jugaron un papel crucial en la organización y movilización de los manifestantes. Los activistas utilizaron estas plataformas para difundir información sobre las protestas, coordinar acciones y comunicarse con la comunidad internacional.
- <u>Huelgas y Boicot Económico</u>: Los trabajadores y estudiantes llevaron a cabo huelgas para presionar al gobierno y detener la actividad económica. El boicot económico también fue una táctica común en la que se alentaba a la población a no comprar productos o servicios que beneficiaran al régimen.
- <u>Desobediencia Civil:</u> Los manifestantes practicaron la desobediencia civil al negarse a acatar las órdenes gubernamentales y las restricciones impuestas por el régimen.
- <u>Acciones No Violentas:</u> Aunque hubo episodios de violencia durante las protestas, gran parte del movimiento se centró en la resistencia no violenta. Los manifestantes portaban flores y realizaban sentadas pacíficas para expresar su descontento.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

- Solidaridad de Grupos Diversos: La Revolución Egipcia reunió a una amplia gama de grupos, desde estudiantes y trabajadores hasta activistas políticos y religiosos. La diversidad de la coalición fortaleció el movimiento.
- <u>Liderazgo Distribuido</u>: A diferencia de otros movimientos, la Revolución Egipcia carecía de un líder centralizado. En su lugar, se basaba en un liderazgo distribuido en el que varios activistas y figuras públicas desempeñaban roles importantes.
- <u>Presión Internacional</u>: Los manifestantes también buscaron el apoyo de la comunidad internacional, alentando a los gobiernos extranjeros a condenar la represión del régimen de Mubarak y respaldar la causa de la democracia en Egipto.

### 4.3.2 Estrategias de combate del régimen

- Represión y Violencia: El régimen de Hosni Mubarak ordenó la represión de las protestas, utilizando la fuerza policial y, en algunos casos, grupos pro gubernamentales para dispersar a los manifestantes. La violencia fue una táctica empleada para disuadir a la población de unirse a las protestas.
- Censura y Control de los Medios de Comunicación: El gobierno controlaba los medios de comunicación, restringiendo la cobertura de las protestas y censurando información que pudiera movilizar a la población en contra del régimen. También bloquearon el acceso a sitios web y redes sociales para limitar la comunicación y la organización de los manifestantes.
- <u>Intervención Militar:</u> El ejército egipcio inicialmente respaldó a Mubarak y desempeñó un papel crucial en la gestión de la seguridad durante las protestas. Sin embargo, a medida que las manifestaciones continuaron y aumentó la presión popular, el ejército se vio obligado a tomar una posición más neutral.
- Ofertas de Reformas y Concesiones Políticas: El gobierno intentó aplacar a los manifestantes ofreciendo reformas políticas y concesiones, como cambios en el gabinete y promesas de reforma electoral. Sin embargo, estas medidas no lograron apaciguar las protestas y fueron vistas por muchos como insuficientes.
- <u>División y Sectarismo:</u> El régimen también trató de explotar divisiones dentro de la sociedad egipcia, promoviendo la idea de que el caos y la inestabilidad seguirán a una caída del gobierno de Mubarak. También fomentaron la división entre grupos religiosos y seculares para debilitar la coalición de manifestantes.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

Toma de Medidas de Emergencia: En un intento desesperado por mantener el control, el gobierno impuso medidas de emergencia y toques de queda para restringir la movilización de la población y permitir una mayor represión.

#### V. Glosario

- a. Tahrir: Hace referencia a la plaza Tahrir en El Cairo, que se convirtió en el epicentro de las protestas y manifestaciones durante la revolución.
- b. Tahrir Square: En inglés, se utiliza el término "Tahrir Square" para referirse a la Plaza Tahrir y a las manifestaciones que tuvieron lugar allí.
- c. Revolución: La palabra "revolución" en sí misma se convirtió en un término central para describir el movimiento de protesta y cambio político en Egipto en 2011.
- d. Panarabismo: Fomentar las relaciones de toda índole y la unión política y económica entre los pueblos de origen árabe. En otras palabras, es una ideología política que promueve el nacionalismo árabe para conformar una nación única que encaminará la unidad política árabe.
- e. **Primavera árabe:** Este término se emplea para describir el movimiento de protesta y cambio político que se extendió por varios países árabes, incluido Egipto, durante ese período.
- f. **Democracia:** La demanda de una mayor democracia y participación política fue uno de los principales objetivos de la Revolución Egipcia.
- g. **Dignidad:** La lucha por la dignidad y el respeto a los derechos humanos fue un tema central de las protestas.
- h. Libertad: La búsqueda de la libertad de expresión y la libertad política fue una de las demandas clave de los manifestantes.
- i. Hosni Mubarak: El nombre del presidente egipcio que fue derrocado durante la revolución se convirtió en un término ampliamente conocido.
- j. Hermandad Musulmana: Un grupo político islámico sunita que aboga por volver a las normas del Corán como forma de vida, el cual desempeñó un papel importante en la revolución y posteriormente en el gobierno de Egipto.



TWENTIETH EDITION AISMUN

February 29th - March 3rd

- k. Golpe militar egipcio del 2013: Hace referencia al derrocamiento del presidente Mohamed Morsi en 2013 por parte de las Fuerzas Armadas de Egipto, lo que marcó un momento crucial en la historia política del país.
- 1. Policía encubierta: Durante la Revolución de Egipto en 2011, el papel de la policía encubierta fue complejo y controvertido. La policía encubierta, también conocida como la "mukhabarat", era una parte considerable de la estructura de seguridad del régimen del presidente Hosni Mubarak. Su función principal era vigilar y reprimir a grupos disidentes, opositores políticos y manifestantes que se oponían al gobierno. Sin embargo, la policía encubierta se vio involucrada en una serie de acciones cuestionables. Hubo informes de qué agentes encubiertos se infiltraron en las manifestaciones y protestas para agitar disturbios y desestabilizar la situación. También se denunciaron abusos contra los derechos humanos, como detenciones arbitrarias, torturas y desapariciones forzadas, en manos de agentes encubiertos y otros elementos de seguridad. A medida que la revuelta ganaba fuerza y la presión internacional aumentaba, el gobierno de Mubarak intentó utilizar a la policía encubierta y a otros medios para sofocar las protestas. Sin embargo, estas tácticas no lograron contener la revuelta popular que finalmente llevó a la renuncia de Mubarak en febrero de 2011.

# VI. Preguntas Guía

- 1. ¿Cuáles fueron las estrategias clave empleadas por los manifestantes para movilizar a las masas y resistir la represión estatal durante la Revolución Egipcia?
- 2. ¿Cómo influyeron las estrategias de comunicación, incluyendo el uso de redes sociales y medios independientes, en la difusión de la información y la coordinación de las protestas?
- 3. ¿De qué manera influenció la comunidad internacional dentro de este conflicto?
- 4. ¿Cómo ha evolucionado la sociedad egipcia en términos de identidad y valores después de la revuelta, y qué papel jugaron las divisiones sectarias y étnicas en el proceso?



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

- 5. ¿Cuál fue el impacto de la Revolución Egipcia en las minorías religiosas y étnicas en Egipto, y en qué medida se han abordado sus preocupaciones y demandas?
- 6. ¿Por qué técnicas de imposición de fuerza utilizadas por autoridades funcionan en países desarrollados y no en Egipto?
- 7. ¿Se pudo haber llegado a la abdicación de Mubarak sin necesidad de la revuelta y protestas?
- 8. ¿Qué papel juega el cristianismo en la revolución?
- 9. ¿Cómo se debería de analizar las alianzas formadas entre los Hermanos Musulmanes y las fuerzas armadas?
- 10. ¿Qué se espera políticamente para Egipto, hoy en día?

### VII. Links de Apoyo

Noujaim, J. (Directora). (2015). "The Square" - [Documental; película online]. Netflix Originals, Noujaim Films, Roast Beef Productions, Worldview Entertainment.

Suárez, A. (2021). ¿Por qué en 2011 estalló una masiva y estruendosa revolución en Egipto? - Historia. France 24. Retrieved September 25, 2023, from <a href="https://www.france24.com/es/programas/historia/20210128-por-qu%C3%A9-en-2011-estall%C3%B3-una-masiva-v-estruendosa-revoluci%C3%B3n-en-egipto">https://www.france24.com/es/programas/historia/20210128-por-qu%C3%A9-en-2011-estall%C3%B3-una-masiva-v-estruendosa-revoluci%C3%B3n-en-egipto</a>

Primavera árabe: ¿una rebelión que no dio frutos? (n.d.). Nueva Sociedad. Retrieved September 25, 2023, from https://nuso.org/articulo/la-rebelion-que-no-dio-frutos/



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

### VIII. Expectativas

Ambas cámaras del comité y mesas directivas tenemos expectativas altas. Se espera que los delegados pertenecientes a este comité, concentren todos sus esfuerzos en idear propuestas extraordinarias para el manejo de las crisis, partiendo de una excelente redacción de las directivas y creatividad al momento de proponer soluciones. De la misma manera, esperamos que el comportamiento sea ejemplar, que a pesar del funcionamiento atípico de este comité, los delegados se rijan por una buena conducta comportamental. Por último, es crucial destacar lo imperante que es el dominio completo del tema por cada uno de los delegados, al conocerlo en su totalidad el flujo del comité y las participaciones de cada uno serán honorables.

### IX. Recomendaciones de la Mesa

Desde la mesa directiva les recomendamos a todos los delegados que se esfuercen por ser expertos en el tema, que vayan más allá con sus investigaciones y que dejen en segundo plano su pensamiento individual, para pasar a pensar colectivamente, como equipo. Asimismo, los motivamos a leer con detenimiento la guía y trabajar por responder las preguntas guía.

### X. Lista de Personajes

### 11.1 Bando del Gobierno

- a. **Mohamed Morsi:** Fue uno de los líderes de la Hermandad Musulmana y se convirtió en el primer presidente elegido democráticamente de Egipto después de las elecciones de 2012. Sin embargo, su mandato fue breve y tumultuoso, ya que enfrentó protestas masivas y fue derrocado en un golpe militar en 2013.
- b. General Tantawi: Tantawi fue nombrado presidente del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas después de la renuncia del presidente Hosni Mubarak en febrero de 2011 y desempeñó un papel crucial en la transición política en Egipto hasta que asumió el cargo de Ministro de Defensa bajo el gobierno del presidente Mohamed Morsi
- c. Hosni Mubarak: Dictador de Egipto desde 1981 hasta 2011.



- d. Anne W. Patterson: Es una diplomática estadounidense y funcionaria de carrera del Servicio Exterior. Se desempeñó como Secretaria Adjunta de Estado para Asuntos del Cercano Oriente desde 2013 hasta 2017. Anteriormente, sirvió como Embajadora de Estados Unidos en Egipto hasta 2013 y como Embajadora de Estados Unidos en Pakistán desde julio de 2007 hasta octubre de 2010. En mayo de 2011, el presidente de los Estados Unidos, Obama, nominó a Patterson para ser la Embajadora de Estados Unidos en Egipto. El 30 de junio de 2011, el Senado de los Estados Unidos confirmó a Patterson por consentimiento unánime como Embajadora de los Estados Unidos en Egipto. Durante las protestas que llevaron a la destitución del presidente egipcio Mohamed Morsi el 3 de julio de 2013, Patterson fue señalado especialmente por los manifestantes por su cercanía con Morsi y la Hermandad Musulmana.
- e. <u>Omar Suleiman:</u> el vicepresidente de Egipto. Suleiman era un general del ejército y un aliado cercano de Mubarak. En un principio, Suleiman apoyó las protestas, pero luego cambió de bando y apoyó la represión del gobierno.
- f. <u>Wael Ghonim:</u> Fue un ingeniero de Google y uno de los administradores de la página de Facebook "We Are All Khaled Said", que desempeñó un papel clave en la movilización de protestas contra el régimen de Mubarak. Ghonim se convirtió en un símbolo del movimiento y participó activamente en las protestas.
- g. <u>Ahmed Shafik:</u> El primer ministro de Egipto. Shafik era un general del ejército y un aliado cercano de Mubarak. Fue el candidato del régimen en las elecciones presidenciales de 2012, pero perdió ante Mohamed Morsi.

### 11.2 Bando de Revolucionarios

- a. <u>Ahmed Hassan:</u> Director fotográfico y productor del documental "The Square". Líder de la juventud revolucionaria, velando por los derechos humanos y la justicia dentro de su país, siendo un foco principal en las protestas del 2011 hasta el 2013.
- b. <u>Asmaa Mahfouz:</u> Destacada activista egipcia conocida por su papel en la Primavera Árabe de 2011. Es famosa por haber subido un video en el que instaba a los egipcios a unirse a las protestas en la Plaza Tahrir de El Cairo, lo que desencadenó una mayor



- participación en las manifestaciones y contribuyó al derrocamiento del presidente Hosni Mubarak.
- c. <u>Magdy Ashour:</u> Fue un activista egipcio de alto rigor. Padre de cuatro hijos, Magdy fue secuestrado y torturado durante el régimen de Hosni Mubarak por ser parte de la ilegalizada Hermandad Musulmana. Aparece en la película "The Square" mientras participa en los eventos en la Plaza Tahrir durante los 18 días de la revolución de 2011. Magdy se unió a los revolucionarios en contra del presidente depuesto de Egipto, Mohamed Morsi.
- d. **Khalid Abdalla:** Es un actor y activista británico-egipcio conocido por su papel en películas como "El Cairo 678" y "El Caballero de la Noche: La Leyenda Renace". Además de su carrera en el cine, Khalid también ha sido un defensor de los derechos humanos y ha estado involucrado en varias causas políticas y sociales.
- e. <u>Aida El-Kashef:</u> es una gran cineasta feminista, actriz y directora. Sus créditos de actuación incluyen "Ship of Theseus" y "Walad w Bent". También ha dirigido los cortometrajes "A Tin Tale and Rhapsody in Autumn." Fue una de las cineastas fundamentales en el proceso de documentación e informática dentro del recuento de hechos en la Revolución Egipcia. Hizo mayoritariamente el proceso de recolección de datos y videografía.
- f. Ramy Essam: Es un músico influyente y activista egipcio reconocido por sus canciones poderosas que sirvieron como himnos durante la Revolución Egipcia de 2011, lo que le valió el título de "La voz de la Plaza Tahrir". Fue secuestrado por las fuerzas armadas y cruelmente atacado físicamente, aproximándose a la muerte.
- g. Mina Daniel: Mina era un estudiante y trabajador egipcio con interés en asuntos públicos. Fue miembro de Youth for Justice, el movimiento Equality, el Partido de la Alianza Popular Socialista y uno de los fundadores de la Coalición Juvenil de Maspero. Antes de ser asesinado en la Masacre de Maspero, había deseado que su funeral se llevará a cabo en la Plaza Tahrir para que permaneciera como parte de la memoria de la plaza.
- h. Mohammed El-Baradei: Es director general del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) y premio Nobel de la Paz, desempeñó un papel importante en la Revolución Egipcia de 2011. El papel de ElBaradei en la Revolución Egipcia de 2011 fue fundamental. Su liderazgo y carisma ayudaron a inspirar a los manifestantes y a presionar al régimen de Mubarak para que dimitiera.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

### XI. Referencias

 Amnistía Internacional. (2020). El legado de Hosni Mubarak continúa sembrando el terror en Egipto.

https://www.amnestv.org/es/latest/news/2020/02/hosni-mubarak-legacy-of-mass-torture/

2. BBC. (n.d.). 5 cosas que para bien o para mal han cambiado en Egipto desde la caída de Mubarak. BBC News Mundo.

https://www.bbc.com/mundo/noticias/2016/02/160210 egipto cambios caida mubarak a

3. CNN en Español. (2013). Posponen hasta enero el juicio contra el expresidente Mohamed Morsi en Egipto | CNN. CNN.

https://cnnespanol.cnn.com/2013/11/04/posponen-hasta-enero-el-juicio-contra-el-expresiden te-mohamed-morsi-en-egipto/

4. EFE. (2011). Al menos 846 manifestantes murieron en la revolución egipcia contra Mubarak. Diario ABC; ABC.es.

https://www.abc.es/internacional/abci-muertos-revolucion-egipcia-201104190000\_noticia.ht ml?ref=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F





February 29th - March 3rd

- 5. Gamal Abdel Nasser | Biography & Facts | Britannica. (2023). In *Encyclopædia Britannica*. https://www.britannica.com/biography/Gamal-Abdel-Nasser
- 6. Hernández, C., & García, J. M. (2021). La guerra del canal de Suez, el orgullo que cegó a franceses y británicos. La Vanguardia https://www.lavanguardia.com/historiayvida/historia-contemporanea/20211029/7818087/cri sis-canal-suez-victoria-pirrica-franceses-britanicos.html
- 7. Manuel Ostos. (1981). El referéndum para confirmar a Mubarak como heredero del "rais" se desarrolló sin incidentes notables en todo Egipto. El País.

https://elpais.com/diario/1981/10/14/internacional/371862003 850215.html

- 8. St, R. (2023). Gamal Abdel Nasser | Biography & Facts. Britannica. https://www.britannica.com/biography/Gamal-Abdel-Nasser
- 9. Roberto Ortiz de Zárate. (2022). Hosni Mubarak. CIDOB.



TWENTIETH EDITION AISMUN February 29th - March 3rd

https://www.cidob.org/biografias\_lideres\_politicos/africa/egipto/hosni\_mubarak